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– Елена Эдуардовна, мне известно, что вы выпуск-
ница педиатрического факультета АГМИ, были Ле-
нинской стипендиаткой. Как в России сложилась ваша 
трудовая биография? Как случилось, что вы увлеклись 
гомеопатией?

– Алма-Атинский государственный медицинский ин-
ститут я окончила в 1990 году, спустя пару лет мы с мужем 
переехали в Сибирь. Я работала врачом анестезиологом-
реаниматологом в городе Черепаново, много лет была за-
ведующей отделением анестезиологии-реанимации общего 
профиля в Центральной районной многопрофильной боль-
нице. Так сложилось, что со студенческой скамьи ко мне, 
как к врачу, обращались родственники, друзья, чтобы я по-
смотрела их детей, родителей, также случилось и на новом 
месте. Видя, что мои подопечные часто болеют, несмотря 
на регулярное наблюдение в поликлинике, санаторно-
курортное лечение, я начала искать, чем еще можно помочь? 
Училась на гирудотерапевта, на фитотерапевта, а однажды 
на одной конференции услышала доклад директора Новоси-
биркого гомеопатического центра, кандидата медицинских 
наук Дмитрия Алексеевича Чабанова о возможностях 
гомеопатии и до того заинтересовалась, что сама пошла 
учиться на гомеопата. С 2011 года я начала практиковать, 
закончила в Греции Международную академию класси-
ческой гомеопатии, ректором и преподавателем которой 
является выдающийся гомеопат современности, лауреат 
альтернативной Нобелевской премии Джордж Витулкас. 
Сейчас работаю в Новосибирском гомеопатическом центре. 
Уверена, что гомеопатия – это безопасное и очень эффектив-
ное лечение. В медицинских вузах гомеопатии не обучают, 
а жаль: ведь отсюда идет непонимание и недоверие врачей 
к этому традиционному, известному вот уже более двухсот 
лет направлению в медицине.

– В чем суть гомеопатии?
– Суть – восстановление здоровья человека, т.е. внутрен-

ней гармонии на физическом, эмоциональном и ментальном 
уровне, дающее свободу, возможность духовного роста. 
Гомеопатия – регулирующая терапия, основной принцип 
которой подобное лечи подобным. Основоположник гомео-
патии – Самуил Ганеман.

– Насколько это актуально в наши дни, ведь дефицита 
лекарственных препаратов уже давно нет? 

– К нам нередко обращаются пациенты с немотиви-
рованной слабостью, синдромом хронической усталости. 
Собирая анамнез, выясняешь, что они уже лечились от 
всего и у разных специалистов, а общее недомогание не 
проходит, из-за этого – полная апатия. Есть такие, кому 
уже и антидепрессанты назначили. Зачастую мы им можем 
помочь. Или возьмем бронхиальную астму, она начинается 

с легкой степени тяжести, потом тяжелеет, пациенты не 
представляют жизни без ингаляторов, потом «садятся» на 
гормоны, но уже идет прогредиентное течение заболевания, 
т.е. по нарастающей. Разорвать этот круг может только го-
меопатия. Гомеопату важен и интересен Человек. Человек 
с его ментально-эмоциональной сферой, психической, 
психологической. Нам важно, как работает его мозг, у кого 
проблемы с памятью, у кого рассеянность, у кого раздражи-
тельность, очень важна эмоциональная сфера жизни. Если 
есть проблемы, то гомеопатия их корригирует, в отличие 
от официальной медицины. Т.е. гомеопатия – это регули-
рующая терапия, которая наводит порядок в организме, 
восстанавливает правильность. Этим мы и отличаемся от 
конвенциональной аллопатической медицины. Но интегра-
ция обязательно должна быть. Как правило, мы оцениваем 
свое лечение, отправляем пациентов на ультразвуковую диа-
гностику, на МРТ-диагностику, на анализы. И по результа-
там исследований оцениваем динамику процесса, выбираем 
дальнейший метод лечения. Конечно, бывают случаи, когда 
без обычной, аллопатической медицины не обойтись.

– Расскажите о каком-нибудь интересном для вас 
клиническом случае?

– У меня была молодая пациентка, управляющая одного 
из банков, у нее шесть лет назад беременность завершилась 
выкидышем. С ее слов, все произошло на почве стресса, 
тогда у нее умерла близкая родственница. После этого она 
прибавила 16 килограмм в весе и больше не беременела. С 
тех пор где только ни обследовалась, везде ставили ожире-
ние, Х-синдром и бесплодие. Наблюдаясь у меня, женщина 
получила всего два гомеопатических препарата, и совсем 
недавно в телефонном разговоре она мне сказала: «Доктор, 
спасибо большое, я глубоко беременна!». В течение лечения 
у нее появились такие же высыпания, которые несколько лет 
назад были подавлены гормональной мазью. В этом я уви-
дела хороший знак, дала ей тот же препарат, только повыше 
потенцию, и у нее стабилизировался, нормализовался гормо-
нальный фон, и долгожданная беременность наступила. Мне 
было очень приятно… Заслуживает внимания чудесный 
случай с окклюзионной гидроцефалией. Ребенку 10 лет, а 

АльтернАтивнАя медицинА
в июле в Алматы прошли мастер-классы для врачей-
гомеопатов. в их организации приняла участие специ-
алист новосибирского гомеопатического центра елена 
Сержантова. Сибирская гостья охотно ответила на вопро-
сы нашего издания.
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он уже пятнадцать операций перенес, шунтирование было, 
после этого кишечная непроходимость, потому что ликвор 
шел в брюшную полость. От него медики, практически, от-
казывались. Если в острой ситуации такие больные в клини-
ку поступают, их оперируют, шунтируют … Причем всегда 
это деньги, не будем забывать… Мальчик такой хороший, с 
сохранным интеллектом! На домашнем обучении, и неплохо 
учится. Конечно, тяжеленный пациент… Мы его лечим два 
года, последний год не было ни одной госпитализации. 
Год назад у мальчика был очередной гидроцефалический 
криз, они с мамой по привычке приехали в больницу и 
оттуда мне позвонили, я сказала: «Примите вот это», ему 
препарат дали. Через 10 минут ребенок попросил кушать, 
они благополучно вернулись домой. Но, естественно, это не 
чудо! Мы год к этому шли. И вот последний год он болеет с 
острыми состояниями, с очень высокой температурой, что 
меня радует, это значит, ребенок перешел к довольно-таки 
хорошему состоянию здоровья. Это верхняя группа здоро-
вья. Первый раз они очень испугались, а теперь они тоже 
радуются. Невропатолог, известный, авторитетный в городе 
специалист, написала ему в рекомендациях: «Рекомендо-
вано продолжить лечение в гомеопатическом центре». Так 
что признают врачи эффект гомеопатии, когда с фактами 
сталкиваются… И маме моей помогло. Я только начинала 
гомеопатом работать, изучала лекарства и настолько ярко ее 
увидела, что назначила ей один препарат. Вскоре моя мама 
от одной дозы забыла об артериальной гипертонии! До этого 
она много разных лекарств принимала. Конечно, не всегда 
так получается. Не всегда попадаешь и не всегда человек на 
том уровне здоровья и в той ситуации, чтоб у него произо-
шло вот именно такое волшебное исцеление. Если низкая 
группа здоровья, если тяжелые, хронические заболевания, 
то 2-3 года может уйти. Таких случаев много.

– Как правило, кто обращается к гомеопатам?
– Родители часто болеющих детей, однозначно, в таких 

случаях гомеопатия работает очень хорошо. Она эффективна 
при острых заболеваниях у детей и взрослых: при ангине, 
диарее, отравлениях… Даешь свой гомеопатический пре-
парат, и буквально в течение получаса человек признается: 
«Мне легче стало». И «выскакивают» гораздо легче, быстрее 
и, главное, вреда не будет для организма именно на нашем 
лечении. Даешь правильный гомеопатический препарат, к 
примеру, при гриппе, пациент говорит: «Перестали мыш-
цы болеть, а то кричал от дикой ломоты. Вроде в голове 
просветление». Или тебе звонят, что гайморит у твоей 
пациентки, которая наблюдается по поводу хронического 
заболевания, она жалуется: «У меня температура, «рвет» 
в пазухе, пульсирует, будто что-то прорвется». Ты даешь 
ей лекарство, и через десять минут боль стихает. Гомеопа-
тия очень быстро при острых заболеваниях дает эффект. 
Полчаса, два-три часа, и мы уже знаем, попали в точку 
своим лекарством или нет. Это всегда интересно, что когда 
получается, то тогда крылья вырастают. Большой позитив 
получаешь! Циститы, отравления, любая острая патология, 
кроме хирургической. Есть препараты, которые позволяют 
предупредить заболевание клещевым энцефалитом и болез-
нью Лайма. Мы лечим гомеопатией не только при острых 
заболеваниях, но и при хронических. 

– А когда гомеопатия бессильна?
– Первое: когда есть механическое препятствие, хи-

рургическая патология, мы говорим: «Вам срочно нужно 
к хирургу, мы не поможем». Онкологические заболевания 
как таковые, не лечим, хотя ситуация здесь двоякая. Часто 
мы помогаем этим пациентам облегчить их состояние и 
быстрее реабилитироваться. При получили лучевой терапии 
возникают неукротимая рвота, интоксикация, слабость, с 
этим гомеопатия справляется намного успешнее, чем ал-
лопатическая медицина. 

Есть тяжелые генетические заболевания, врожденные 
дефекты, которые, естественно, гомеопатия тоже не может 
вылечить. Психиатрические заболевания, если человек 
с ними родился. Если длительность заболевания до пяти 
лет, то тогда могут быть хорошие результаты, даже при ши-
зофрении, если это дебют заболевания. Так же как аутизм, 
расстройства аутистического спектра. Если ребенок уже 
родился с этим, и у него эта патология прогредиентно раз-
вивается, то не сможем помочь. Если же ребенок родился и 
развивался нормально, но, допустим, ему сделали прививку, 
и у него начались проблемы, можно его вылечить. Есть у 
меня такие пациенты. В двухлетнем возрасте ребенок по-
сле прививки перестал смотреть маме в глаза, перестал с 
ней разговаривать, вот тогда при правильном лечении мы 
получим результат. Т.е., если заболевание развивается в 
результате каких-то стрессов, внешних факторов, тут го-
меопатия работает, помочь можно. 

И надо отметить еще один очень важный момент. Визит 
пациента – это всегда взаимодействие двух людей, доктора 
и больного. Есть пациент, который не скажет тебе обо всех 
своих симптомах, проблемах, даже если его расспрашивают, 
интервьюируют очень внимательно. Иногда стесняется, 
иногда в силу своей закрытости, а иногда просто не подума-
ет, что об этом нужно сказать. А у нас очень специфический 
опрос, гомеопату важно и интересно знать ВСЕ о человеке, 
для нас мелочей нет! Если назначить близкий препарат, но 
все-таки не тот, улучшение будет, но излечения не добьешь-
ся, пока не назначишь настоящий препарат, который будет 
правильный. Хотя и при назначении близкого препарата 
может быть большой эффект. 

Вот недавно был случай: девочка, которая в три года 
полностью облысела. Полная алопеция, и чуть-чуть на-
чалось отставание в развитии, задержка небольшая. Ей 
был назначен препарат, она его получала, и волосики у нее 
выросли, лучше стала в садике заниматься, и вроде бы по-
ложительный такой эффект, но потом мы поняли, что пре-
парат был близкий, но не подобный (правильный). Нужно 
было дать немножечко другой. При приеме правильного 
лекарства в буквальном смысле все стало хорошо. Не в этот 
же день, конечно. 

– Можете ли обрисовать типичный портрет вашего 
пациента?

– Действительно, у нас свой, определенный контингент 
пациентов. Чаще всего, это люди думающие, интелли-
гентные, читающие, образованные. Хотя у меня есть и 
простые люди, не исключаю, что они где-то недопонимают 
механизм действия гомеопатии. Но, когда ясно видят, что 
малыша раньше было от мамы не отодрать, что он болел 
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без конца, а теперь совершенно другой человечек, то 
приводят и второго ребенка. Наши пациенты из разных 
социальных слоев – приходят те, кому важно лечиться 
безопасно и эффективно. 

– Лекарства, которые вы назначаете, производятся 
в Новосибирске?

– Нет, в Новосибирске находится лишь медицинский 
центр, который существует 20 лет, у нас около 20000 паци-
ентов, но мы только проводим диагностику и назначение 

гомеопатических препаратов. В нашей аптеке по рецептам 
можно приобрести препараты, произведенные в Германии, 
Швейцарии и Великобритании, а также в Краснодаре. 

– Елена Эдуардовна, вас стоит ждать с повторным 
визитом?

– Конечно, в этом году, мы планируем открыть в Алматы, 
моем любимом и родном городе, школу гомеопатии.

Зухра Табаева

ОБУЧЕНИЕ МЕТОДУ КЛАССИЧЕСКОЙ ГОМЕОПАТИИ
Обучение состоит из четырех двухнедельных курсов и одного недельного 
семинара и проводится по программе международной Академии Классиче-
ской Гомеопатии (ректор профессор джордж витулкас, Греция). 
По окончании обучения врачи, успешно сдавшие экзамен, получат дипломы 
международной Академии Классической Гомеопатии, Греция и удостовере-
ния образца рФ.

Преподаватель – канд. медицинских наук 
ЧАбАнОв дмитрий Алексеевич, г. новосибирск.
Начало обучения с 1 ноября 2016 г. в г. Алматы.
Ознакомительный семинар – 31 октября 2016 г.

Справки по тел: +7 775 2391155


